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１ 意見募集期間  平成２９年２月２０日（月）～平成２９年３月１７日（金） 

２ 意見提出人数  １３人 

３ 意見提出件数  ２４件 

４ 意見の概要と意見に対する考え方       

番号 提出された意見の概要 意見に対する考え方 

１ 候補地が市街地から遠すぎるので

はないか。今の施設なら、東雲体育館、

市営球場、山根体育館、東雲競技場は、

子供たちが自転車等で移動できる場

所にある。市営球場周辺は空地も結構

あるように見受けられる。 

今回の総合運動公園構想において候補地と

しています、平尾丘陵地は、市の中心部に比較

的近く、人口集中地区にも接しており、現在の

体育施設の場所と比べましても、ＪＲ新居浜駅

からの距離としましては、大差のない場所であ

ると考えております。平尾丘陵地に現在整備し

ております、サッカー場につきましても、中高

生も利用していただいております。 

また、施設の整備には、施設そのものに加え、

駐車場の敷地なども必要となるため、現市営野

球場周辺で必要な敷地を確保することは、困難

であると考えます。 

 

２ なぜ今整備しないといけないのか。

耐用年数を見ると、結構残っている。

新施設を今つくる意義をもっと市民

に訴えるべきではないか。 

今回の構想は、市内の主要な体育施設につき

まして、いずれ更新を行わなければならない時

期が訪れますことから、その際に、どのような

方針で整備していくのか、方向性を示すもので

ございます。したがいまして、具体的に各施設

の整備を行う際には、計画段階から、市民の方

にも改めまして、ご説明していく必要があるも

のと考えております。 

 

新居浜市総合運動公園構想（案） 

に対する意見募集の結果について 
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３ なぜ施設を集約しないといけない

のか。集約すると、どれだけのコスト

ダウンになるのか。地域の人からすれ

ば、今の施設を廃止され、新しい遠い

ところに新施設を作るよりは、それぞ

れの役割分担をして、何らかの体育施

設は残してほしいと考えると思うが

どうか。 

今回の構想では、更新する際に、現所在地で

の更新が困難な施設、市民アンケートで整備の

要望が多い施設、他の施設と近接・併設するこ

とで利便性が大幅に向上する施設を集約し、他

の施設につきましては、一部機能分担する案と

しております。施設の建設費用自体は、集約し

ても現在地で建て替えても変わるものではあ

りませんので、集約する場合は、敷地の確保に

要する費用が、別途必要となります。しかしな

がら、現在地で更新する場合は、既存施設を解

体し、新施設を建設するには、施設が長期間利

用できなくなることに加え、時代に合った施設

規模の確保、駐車場等利便性の向上なども困難

となります。それらを総合的に判断しまして、

集約（一部機能分担）の考え方としております。

なお、今回の構想における、集約する体育施設

につきましては、市民の皆様が等しくご利用い

ただけ、また、公式戦が開催できる規模の施設

としていくこととしておりますので、ご理解い

ただきたく思います。 

 

４ 星越空き地が最適ではないか。 今回の構想における候補地につきましては、

平成２６年度に実施しました新居浜市総合運

動公園候補地検討業務委託におきまして、星越

地区も含めた市内数か所において、候補地とな

りうる場所を検討した結果、荷内沖埋め立てと

平尾丘陵地を候補地とすることといたしまし

た。 

 

５ 既往の耐用の異なる設備が各所に

かなり残りそうだが、集約の主旨は果

たせるか？分散のまま延長等にはな

らないか？ 

今回の構想では、今後の各体育施設の整備の

方向性を定めるものです。各施設の整備時期に

つきましては、耐用年数等を鑑みながら、集約

すべき施設は集約していくこととしておりま

す。 
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６ サッカー場であるグリーンフィー

ルドには、将来程々の観客席が不可避

ではないか？ 

現在、グリーンフィールドには、約１，００

０席の屋根付きスタンドが整備されておりま

す。既存施設の将来的な整備等につきまして

は、今回の構想とは別に、施設ごとの整備計画

が必要になると考えております。 

 

７ 設備自体、時の流れに沿った対応が

不可避ではないか。 

各施設の基本設計を行う際には、各種関係団

体等のご意見なども参考に、市民ニーズに沿っ

た施設となるよう、努めてまいります。 

 

８ 東予３市でも同主旨での競争は免

れないはずで、３市の中央という地の

利を生かせるかではないか。 

現在、西条市、四国中央市とは、三市連携を

進めているところでございます。今後も、体育

施設のみならず、三市の連携を深め、協力すべ

きところは協力し合っていく必要があると考

えております。 

 

９ 総合体育館は別子山の木材活用を

取り上げておいてはいかがか。 

県産木材の利用は、今後、可能な限り進めて

いくべきところであると考えております。施設

の基本設計を行う際には、財源等も考慮しなが

ら、県産木材の利用も視野に入れて検討してい

きたいと考えます。 

 

１０ 整備場所は平尾丘陵地が優位とな

っているが、将来、新幹線のルートに

重なりはしないか？市民の森近辺、荷

内から嘗てゴルフ場の計画があった

場所は選択肢にならないか？ 

新幹線につきましては、四国に導入されると

するならば、非常に喜ばしいことと思います

が、現時点では明確な計画案もないため、考慮

することは困難であると考えます。 

また、候補地につきましては、平成２６年度

に実施いたしました新居浜市総合運動公園候

補地検討業務委託におきまして候補地として

決定いたしました、荷内沖埋め立てと平尾丘陵

地で検討いたしておりまして、市民の森近辺、

ゴルフ場計画のあった場所につきましては、人

口集中地区からの距離、必要な敷地の確保など

からも考えて、候補地とすることは難しいと考

えます。 
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１１ 新施設設置を条件に過去にあった

弓道場を取り壊し、仮施設とした。 

 よって、市政の継続性の観点からも

約束の履行を願う。 

 設備仕様は、「遠的場併設の射場」

の整備、「審判席など日本弓道連盟の

指針に準拠」した整備を望む。 

 

今回の構想では、弓道場は総合体育館（メイ

ン）と併設し、近的・遠的射場を備えた施設と

して位置付けております。構想では、今後の体

育施設整備の基本的な方向性を定めるもので

ございます。したがいまして、個別の施設の仕

様等につきましては、各施設の基本設計を行う

際に、関係団体、専門家等のご意見等もお伺い

しながら、決定していくこととなりますので、

改めてご意見をいただきたいと考えておりま

す。 

 

１２ 弓道場については、以下のような機

能を希望する。 

・巻藁室の整備を希望。 

・観覧・矢取り・試合時の控えも兼ね

た矢取り道希望。 

・矢道の間に防護ネット、あづちの屋

根上部にもネット、又は板の設置を希

望。 

・弓道教室等の備品の保管場所の設置

を希望。 

・的をかける場所、あづちの砂の質も

考慮してほしい。 

・夜間照明も希望。 

・「下進上退」のゆとりある入口、廊

下を希望。 

・十分な屋根・庇を希望。 

・床は滑りすぎても滑らな過ぎても問

題がある。 

・高齢者が安全に利用できるように段

差をなくしてほしい。 

・利用料金と利用時間を利用しやすく

利用者の減少にならないようにして

ほしい。 

・高知県の弓道場等も参考に、設備設

計に考慮してほしい。 

・長年愛着を持って大切に便利に利用

できる道場にしてほしい。 

本構想は、今後の体育施設整備の基本的な方

向性を定めるものでございます。したがいまし

て、個別の施設の仕様等につきましては、各施

設の基本設計を行う際に、関係団体、専門家等

のご意見等もお伺いしながら、決定していくこ

ととなりますので、改めてご意見をいただきた

いと考えております。 
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１３ 弓道場整備につては、次のことを考

慮してほしい。 

近的射場：広さは十人立ち（一度に

10 人が横に並んで射ができる）。体配

練習が出来るように、後も十分な広さ

があり、畳の上段があって、射場への

入り口・出口があること。 

その他：巻藁室、研修室・準備室（着

替えなど）・事務室・弓具庫・駐車場

など、本道場なら当然有るべき施設を

設けて欲しい。 

遠的射場：矢が飛ぶ距離の長い遠的

は、危険なので一般の屋外では練習が

出来ず、練習場がないので、是非併設

して欲しい。 

 

本構想は、今後の体育施設整備の基本的な方

向性を定めるものでございます。したがいまし

て、個別の施設の仕様等につきましては、各施

設の基本設計を行う際に、関係団体、専門家等

のご意見等もお伺いしながら、決定していくこ

ととなりますので、改めてご意見をいただきた

いと考えております。 

また、弓道場につきましては、近的・遠的射

場を備えた施設として位置付けております。 

１４ 本計画が設計の段階になった場合

は、ぜひ新居浜市弓道協会の会員代表

も計画に参加出来るように配慮をお

願いしたい。そうすることで、より正

確で瑕疵のない機能的で立派な弓道

場が出来上がると考える。 

 

各施設の基本設計を行う際には、関係団体、

専門家等のご意見等もお伺いしながら、決定し

ていくこととなりますので、改めてご意見をい

ただきたいと考えております。 

１５ 弓道場を優先的に建設してほしい。 各施設の整備につきましては、耐用年数、他

施設との関連性を鑑み、スケジュールを考えて

いるところでございます。弓道場につきまして

は、総合体育館との併設を予定していますこと

から、総合体育館の整備に合わせて、整備して

いく予定としております。 
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１６ 新設の弓道場は安全かつ速やかに

試合運営が出来るように１０人立以

上の広さである事を望む。 

また、十分な観覧スペース、審査員

席、控え室、巻き藁室、更衣室を備え

た道場である事を望む。なお、更衣室

については弓道では和服を着用する

為他のスポーツ競技との併用は適切

ではない。 

 

本構想は、今後の体育施設整備の基本的な方

向性を定めるものでございます。したがいまし

て、個別の施設の仕様等につきましては、各施

設の基本設計を行う際に、関係団体、専門家等

のご意見等もお伺いしながら、決定していくこ

ととなりますので、改めてご意見をいただきた

いと考えております。 

１７ あるべき姿としては、適正な規模の

ものを、イベント開催時の渋滞を避け

るために分散して作るべきである。 

適正な規模の施設を整備することは、非常に

重要なことであると考えておりますことから、

本構想では、市民アンケート、スポーツ推進審

議会など各種関係団体等のご意見を参考に、整

備する施設規模の方向性を決定しております。 

また、施設を分散して整備する場合、それぞ

れに一定規模の駐車場を確保する必要があり、

また、施設間の機能の相互補完も困難となるた

め、大会、イベント等での利用に不便が生じま

す。そのため、本構想では、更新する際に、現

所在地での更新が困難な施設、市民アンケート

で整備の要望が多い施設、他の施設と近接・併

設することで利便性が大幅に向上する施設を

集約し、他の施設につきましては、機能分担す

る案としております。 

なお、イベント開催時の渋滞緩和につきまし

ては、主催者による交通対策の立案、実施が必

要であると考えております。 

 

１８ 山の上のような交通弱者の行けな

いところは避けるべきである。平尾丘

陵地への移転集約には絶対反対であ

る。 

新しい施設を整備するためには、一定の敷地

面積が必要となります。本市で一定の面積を確

保するためには、海面の埋め立てを行うか、丘

陵地を開発する必要がありますことから、荷内

沖の埋め立てと、平尾丘陵地を候補地として、

市民アンケートなども参考に、また、それぞれ

の条件検討を行い、平尾丘陵地が優位であると
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判断いたしました。 

なお、整備を進める過程で、できる限り、今

後の道路計画や交通計画におきまして、交通弱

者への配慮を行いたいと考えております。 

 

１９  未来のことを考えるなら、コンパク

トシティのコンセプトは絶対に守る

べきである。 

コンパクトシティのコンセプトは非常に重

要であると考えております。しかしながら、一

定規模の体育施設を市街地に整備することは、

巨額な費用が必要となり、周辺住民への影響も

大きく、非常に困難でありますことから、市の

中心部に比較的近く、人口集中地区にも接して

いる平尾丘陵地での整備を計画しています。 

 

２０ 総合運動公園に、大規模災害が発生

した場合の、避難所機能を備えてはど

うか。 

・駐車場を多くとり、車及びテントに

よる避難場所を確保する。 

・避難所要簡易トイレの設置。 

・炊き出し用釜戸の設置。 

・毛布、非常食等備蓄用倉庫の設置。 

・避難住宅建設用地候補地とする。 

 

本構想におきましては、運動公園を、「緑の

基本計画」及び「地域防災計画」において、防

災機能を有した都市公園と位置付ける予定と

しております。 

詳細な防災機能といたしましては、基本設

計、実施設計を行う際に、各種関係団体、専門

家等のご意見もお伺いし、決定していきたいと

考えております。 

 

 

２１ 愛媛県陸上競技会協会の主催大会

クラスの大会を開催するには、第３種

公認では難しいと考えるので、第２種

の競技場にしてほしい。 

また、アップをするためにサブトラ

ックの設置が必要だが、最少２５０ｍ

のトラックがあればよいと思われる

ため、園地（多目的広場）を広くとっ

ていただき、作っていただきたい。 

 

陸上競技場につきましては、市民の方が利用

しやすく、かつ、愛媛県陸上競技協会の主催大

会クラスの公式大会が開催できる施設を目指

し、観客席、更衣室、シャワー室などの機能を

充実させた第３種公認陸上競技場の整備を考

えておりますが、公認種別につきましては、第

２種公認も視野に入れて、サブトラックの整備

も想定し、園地（多目的広場）につきまして、

サブトラックの確保が可能な面積を確保した

ものに変更いたします。 
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２２ 陸上競技場については、手動での記

録は、県記録にならないため、電気計

時設備の設置は絶対に必要。 

また、夜間の試合、冬場の練習には

照明が必要で、インフィールドでサッ

カーの大会をする場合は規格に合っ

た照明が必要。 

 

本構想は、今後の体育施設整備の基本的な方

向性を定めるものでございます。したがいまし

て、個別の施設の仕様等につきましては、各施

設の基本設計を行う際に、関係団体、専門家等

のご意見等もお伺いしながら、決定していくこ

ととなりますので、改めてご意見をいただきた

いと考えております。 

 

２３ 駐車場を可能な限り広くとってい

ただきたい。 

 

駐車場につきましては、可能な限り確保して

いきたいと考えております。 

 

２４ 弓道場については、全日本弓道連盟

競技規則、全日本弓道競技運営要綱に

沿った施設としてほしい。 

その他、危険防止のため矢道にネッ

トを張る、試合を考えると射場の後ろ

以外から巻き藁・室更衣室へ入れるよ

うにする(巻藁室は入り口を 2つ）、玄

関・射場・巻藁室・更衣室への入り口

は高めにする(弓をぶつけないように

するため）、床は板張りで板の方向は

横張、審判席は 50㎝ほど高くして畳

を敷く(審判机の下にコンセントを用

意しておく）、審判席から的が見える

ようにする、近的場の審判席は座れる

ようにする（掘りごたつ形式）、上座

後方など窓の取れる所に床上より 2m

程上に採光の通風窓を設ける、雨が吹

き込まないようにするため、軒は最低

1ｍは必要、間口の高さ二ｍの上に軒

先があるようにする、その下には水は

けが必要、弓道場内のトイレ（男女

別）、水回り、シンクのあるキッチン

台の整備、など考慮してほしい。 

本構想は、今後の体育施設整備の基本的な方

向性を定めるものでございます。したがいまし

て、個別の施設の仕様等につきましては、各施

設の基本設計を行う際に、関係団体、専門家等

のご意見等もお伺いしながら、決定していくこ

ととなりますので、改めてご意見をいただきた

いと考えております。 


